



# LA GAZETTE

des Panthères

Lundi 21 Mai 2023

L'information Juste et vérifiée



www.lesportif.info

3.000 Exemplaires N°024



MINISTÈRE DES SPORTS



MINISTÈRE DE LA COMMUNICATION, ET DE L'ÉCONOMIE NUMÉRIQUE



## LES TROIS RAISONS DU RETOUR DE PIERRE-EMERICK !

Le joueur de Chelsea a annoncé sur les réseaux sociaux qu'il se mettait à disposition de la sélection nationale. Un jeu de mot qui clarifie bien le retour dans la tanière du plus célèbre des numéros 9 du Gabon. Lesportif vous livre ici, les trois raisons de ce retour annoncé depuis sa visite au palais présidentiel.



Par : **Abdoul BEKALE**

**Tout d'abord Pierre-Emerick Aubaméyang traverse l'une des plus mauvaises passes de sa carrière. Cantonné sur le banc de Chelsea, il est devenu un indésirable depuis l'éviction de Thomas Tuchel.**

**L'intervention du Chef de l'État, un geste de respect et de reconnaissance pour le joueur et ses qualités.**

On connaît la qualité de l'attaquant gabonais, l'un des meilleurs à son poste ces 10 dernières années. Un profil que le Gabon n'avait jamais eu auparavant. Son apport est indéniable et les adversaires des Panthères le craignent énormément. L'intervention donc du

président de la République était le dernier espoir pour revoir enfin l'ancien stéphanois en sélection nationale.

**L'amour pour son pays et lui rendre ce qu'il lui a donné par son rendement.**

C'est le meilleur buteur de l'histoire des Panthères du Gabon. 30 buts marqués en 73 sélections, jamais un joueur n'avait atteint cette barre. Il y a peu, il dépassait même Théodore Zue Nguéma au classement avec ses 23 buts. Pierre-Emerick Aubaméyang est un atout monstre pour les Panthères du Gabon et son amour pour la partie malgré les tracasseries en terme de prise en charge témoignent de la disponibilité du buteur.

**Le père Aubame, qui a toujours su montrer à ses enfants l'importance de leur pays au-delà de leur double nationalité.**

Pierre-Emerick Aubaméyang ou encore ses frères Catalina et Willy n'auraient sans doute jamais joué pour le Gabon.

AVEC **MOOV MONEY**

**1,2Go = 10000F**

Valable **3** jours

\*555\*4#

Moov Africa Gabon Telecom

Money 2

On doit cette reconnaissance à l'international du Gabon par l'entremise d'un homme, Pierre Aubame Yaya, le père. Alors que Catalina Aubaméyang refusait de porter la tunique du Gabon, c'est lui qui donnera le dernier mot pour voir l'aîné de la fratrie endosser le maillot du Gabon contre l'Algérie lors des qualifications pour la CAN et la Coupe du Monde 2006.

C'est lui encore qui prendra Pierre-Emerick et Willy par la main en leur demandant de venir jouer pour le Gabon en 2009 lors des éliminatoires de la CAN 2010. Depuis lors, les Panthères ont été marquées par cette belle histoire de la famille Aubaméyang qui a mis le Gabon sur une carte.

Pierre Aubame Yaya aurait pu laisser ses enfants évoluer soit pour la France,



l'Espagne ou l'Italie, mais son choix était clair, le Gabon d'abord. Le 18 juin prochain à Franceville, on retrouvera encore son nom sur la feuille de match, Pierre-Emerick Aubaméyang.



# NDONG PARFAIT: « LES GABONAIS NE MESURENT PAS LA CHANCE D'AVOIR PIERRE-EMERICK AUBAMEYANG AVEC NOUS »



Par : Frida NOLLA

L'ancien international gabonais du temps du National Azingo Parfait Ndong s'est exprimé sur les réseaux sociaux quant au retour en sélection de Pierre-Emerick Aubameyang. L'intéressé s'est dit satisfait de ce come-back et parle d'un soutien naturel qui doit se faire autour du meilleur joueur de l'histoire du football gabonais.

Parfait Ndong n'est pas allé par quatre chemins pour exprimer sa satisfaction après l'annonce de Pierre-Emerick Aubameyang qui a affirmé se remettre à disposition de la sélection nationale.



Dans une vidéo rapidement devenue virale sur les réseaux sociaux, l'ancien défenseur central à décrit le comportement d'une partie des Gabonais qui critiquent à ciel ouvert celui qui a déjà joué 5 coupes d'Afrique des Nations avec le Gabon. « Les Gabonais ne mesurent pas la chance que nous avons d'avoir Pierre-Emerick Aubameyang avec nous. Nous devons prendre conscience du potentiel qu'il a », a martelé l'ancien international.

Conscient que PEA est un atout incontournable en sélection, il vaudrait mieux pour les Gabonais de se ranger du

côté de la raison, si on en croit les propos de Parfait Ndong. « On doit tous être derrière Aubameyang et arrêter la jalousie en équipe nationale », a crié avec force Ndong Parfait.

Selon l'ancien joueur de Shell FC et de Petrosport, « la jalousie » mettrait à mal la tanière. Pour lui, cela ne devrait pas être présent car c'est une équipe nationale, où on doit retrouver l'amour du pays et de l'autre. « Prenons conscience que Aubameyang est au-dessus de nous, et mettons ce dernier dans de bonnes conditions comme on le faisait avec Guy-Roger Nzamba ».

L'ex joueur d'Azingo National affirme que dans un passé récent en sélection, « nous savions que Guy-Roger était le meilleur, qu'il était plus fort que nous tous réunis, alors on lui passait le ballon quand bien même on était cerné. Pourquoi ne faisons pas la même chose avec PEA ? C'est le meilleur, partout où il est passé il a réussi. Faisons lui confiance », à déclarer celui qui a porté le maillot du Gabon à 33 reprises.

Concernant Mario Lémina, l'ancien

défenseur de Pétrosport reconnaît que « c'est un élément incontournable du milieu terrain gabonais et que son apport est non négligeable, alors qu'on ne mieux que de le convoquer ».

Les jeux sont donc faits. Si Pierre-Emerick Aubameyang s'est mis à disposition du Gabon, Mario Lemina devrait emboîter le pas car avec un Didier Ndong en méforme et la suspension de Guelor Kanga, seul le milieu de terrain de Wolverhampton est, avec ses 17 matchs de Première League, au niveau physiquement pour jouer la rencontre en sélection le 18 juin prochain contre la RDC.



# QUI POUR REMPLACER KANGA GUELOR ?



Par : Ulrich SIMA ELLA

Suspendu pour accumulation de carton jaune, Guelor Kanga ne jouera pas le match retour à Franceville prévu le 18 juin prochain contre la RDC. Le médian gabonais manquera un match crucial pour la qualification, de quoi donner des tournis à Patrice Neveu qui fera sans son maître à jouer et devra impérativement lui trouver un remplaçant. Mais qui ?

La question mérite son pesant d'or vu l'ampleur du match. Kanga Guelor ne sera pas avec ses coéquipiers pour affronter la RDC à Franceville. Après avoir annoncé qu'il était suspendu pour accumulation de carton jaune, notamment face à la Mauritanie et le Soudan, le meneur de jeu gabonais manquera cette « finale » du groupe face aux Léopards de la RDC.



Si Sébastien Desabre se frotte les mains après l'annonce de cette nouvelle, Patrice Neveu quant à lui peut s'arracher le peu de cheveu qui lui reste sur sa tête, car il va devoir composer sans son homme fort. Un joueur qui a pris une place prépondérante dans son onze entrant au point de toujours faire avec ce dernier, tout en oubliant qu'il devait doubler le poste.

En effet, au vue de la position, on peut aisément affirmer que le technicien français n'a pas pensé un seul instant que cela pouvait arriver. A présent, il va devoir revoir son onze de départ face à la RDC et trouver un meneur de jeu. Il en a sous la main, mais à toujours refusé de les convoquer, confortant la place de son indéboulonnable « règle » dont le titre foncier était difficile à arracher.

Aujourd'hui, il va falloir appeler un joueur capable de reproduire les efforts du joueur de l'Étoile Rouge de Belgrade sur le terrain.

Patrice Neveu peut en effet compter sur plusieurs dont, Samson Mbingui. Le maître à jouer des miniers a fait une saison époustouflante avec l'USB la saison dernière, et est encore dans les mêmes dispositions cette saison avec comme toujours un jeu alléchant, surtout dans la dernière passe, où le Gabonais excelle mieux que son compatriote Guelor Kanga. Avec 25 sélections pour 2 buts et 1 passe décisive, et une CAN à son actif (celle de 2015), son expérience en équipe nationale lui donne une certaine avance devant d'autres concurrents. Malheureusement, le championnat étant arrêté, il sera difficile de convoquer le brillant meneur de jeu de

Managsport qui sera en manque de rythme. Il y a aussi des joueurs comme Junhior Bayanho-Aubyang qui était sur la liste d'attente du sélectionneur lors des deux dernières journées des éliminatoires de la CAN. Très bon tireur de coup-francs, l'ex joueur de Bouenguidi sports aujourd'hui sociétaire de Saint Eloi Lupopo en RDC peut être d'un apport non négligeable.

Avec 8 matchs en coupe de la CAF, pour 1 passe décisive, il est le parfait élément dont a besoin Neveu pour ces coups de pied arrêtés et ses passes hors-norme. Seulement, le championnat congolais est arrêté depuis plusieurs mois et le joueur est aussi éliminé avec son club depuis peu en Coupe de la CAF. Il ne pourra pas être prêt physiquement.

Tout comme Alain Rodrick Miyogo, aujourd'hui en France en National 2 avec le FC 93 Bobigny. L'ancien de Mangasport, appelé par Daniel Cousin est aussi un jeune meneur de jeu, il est l'avenir à ce poste et malgré ses 22 ans d'âge, il est une option à ce poste d'organisateur du jeu des Panthères. Mais le niveau de ce championnat est bien en dessous de celui des éliminatoires de la CAN où les meilleurs joueurs africains s'affrontent.

L'équation devient de plus en plus difficile pour Patrice Neveu qui actuellement doit se mordre les doigts de ne pas avoir sous la main, un joueur pour remplacer Kanga Guelor.

# U23 : LE GABON N'A PAS FRAUDÉ SUR L'ÂGE DU JOUEUR



Par : Nathalie MOUTSINGA

Ce ne serait donc pas l'âge du joueur qui serait la raison pour laquelle le Gabon a été disqualifié en première instance par le jury disciplinaire, mais plutôt une erreur administrative. La CAF se serait-elle fourvoyée dans sa décision? Réponse du sportif

Dans le fond comme dans la forme, le jury disciplinaire s'est empressé de rendre son verdict prétextant que le Gabon a commis une « erreur administrative ».

Ce n'est donc pas l'âge du joueur qui est évoqué par ce département de la Confédération Africaine de Football. Si on



s'en tient au règlement de la compétition, Floriss Djavé n'a pas triché sur sa réelle date de naissance.

L'âge de ce dernier est bien 23 ans, puisque né en juillet 2003, les différents passeports utilisés par le joueur jusqu'à aujourd'hui l'attestent clairement.

Cependant, dans le système CMS de la CAF, il avait été enregistré l'année 1997 lors d'une compétition de la CAF à laquelle le joueur avait pris part avec Bouenguidi Sports sans limite d'âge.

Voici l'origine de l'erreur administrative. Par contre le Cameroun avait porté réserve sur la fraude d'âge du

joueur et non l'erreur administrative.

Le Cameroun en réalité devait être débouté par la CAF, et dans son rapport, le jury disciplinaire a jugé « inopportunes les arguments concernant l'allégation d'une falsification de l'âge du joueur ».

Au moment de l'introduction de la réserve, le Gabon était poursuivi pour « fraude sur l'âge », ce qui n'est pas avéré selon le rapport du jury, puisque le Gabon a apporté toutes les preuves discordantes qui justifient bien que Floriss Djavé est bien né en 2003. L'article 44 du règlement de la CAN U23 ne définit pas le moment où l'erreur administrative a été commise, mais parle simplement de l'erreur administrative.

Sur fond de documents fourni par la Fécafoot au sujet de la fraude d'âge du joueur, il est à noter que le Cameroun est complètement passé à côté et le Gabon a clairement raison au vue des documents fourni pour défendre ce litige où la CAF s'est assurément fourvoyée d'autant plus qu'elle vient rendre son verdict non pas sur la supposée fraude d'âge du joueur, mais sur un élément qui n'existe pas dans les preuves apportées par la Fédération camerounaise, à savoir l'erreur administrative.

Alors, le jury doit lire la loi et ne pas appliquer l'article 44 qui n'a pas lieu d'être.

